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自 年 月，我市被确

定为“全国文明城市提名城市”以来，经过两年

多的努力，取得了十分优异的成绩。 年，我市继续向

“全国文明城市”创建发起总攻，能否成功创建“全国文明城市”，今

年的努力将至关重要。

在“创文”路上，离不开全市干群齐心协力的奋斗，更离不开全市环卫工人的

努力，他们值得被赞扬、被尊敬。环卫工人用扫帚扫出了城市文明，用垃圾车运出了

城市整洁，用勤劳奏响了劳动乐章。他们是马路上的天使，是城市的美容师，他们用勤

劳的双手呵护着城市的卫生、家园的整洁。也正是他们全年 天在城区各个角落默默

付出，才换来了市民更舒适的生活，他们是最可敬的人！ 月 日，记者走上街头，聆听

我市环卫一线工作人员的心声。

“‘创文’以来，让我最大的感受就是城

市的环境好了，公园、游园和绿地多了，尤

其是市区不足 500 米就有一个干净的公

厕，这对我们经常开车的人来说，无疑是为

我们解决了到处找厕所的难题。”6月 23

日，洒水车司机徐海峰谈到“创文”给他带

来的改变时，开心地说。

今年 33岁的徐海峰自 2016年 6月进

入汝州市启洁城市服务有限公司（原桑德

环卫，以下称启洁公司）以来，就一直负责

道路的洒水清洗工作。几年来，大部分时间

他都开着一辆装有 8吨水的洒水车，长期

活跃在广成路上。

徐海峰说，他每天负责的路段是广成

路城垣路交叉口至新 207国道之间的 3公

里路面，从每天早上 4点半开始到晚上 9

点，根据道路的实际情况，分两班对该路段

进行不间断的洒水清洗作业。

“开洒水车，看起来很潇洒，其实也

十分无味，这几年，天天都是这三公里

的路段，最多会跑到城东污水处理厂拉

水，下班将车停到公司的停车场，时间

久了它会让人觉得很烦躁，不过当看到

城市因我们的付出在一点点改变，我们

也很欣慰，干起来也很有劲儿。”徐海峰

说，在每天的洒水清洗中，他也悟出了

一定的经验，比如在市区人多的路段，

会将车速控制到每小时 8 公里左右，加

大出水量，将路面上的垃圾都冲到道牙

旁，方便保洁车辆清扫；在郊区垃圾较

少的路段，会适当提高车速，将有限的

水资源合理利用。如果在冲洗中遇到躲

闪不及的行人，他也会及时关闭喷水系

统，避开行人后再打开。

“当前，我们正在创建全国文明城市，

作为城市的一名美容师，首先要做到自我

文明。看到环境一天天变好，我们再累、再

辛苦都值得。”徐海峰说。

洒水车司机徐海峰：
开足马力 高标准清洗永远在路上
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启洁公司副总经理刘秀娟：
常态化保洁 做到“五无六净”
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“能够参与到汝州全国文明城市的创

建，我也感觉很自豪、很骄傲，虽然我们环

卫工作者工作很苦很累，但是当我看到全

市人民对我们工作的一次次肯定和赞许，

我觉得这一切都十分值得。”启洁公司副总

经理刘秀娟说，启洁公司现负责我市城垣

路以东区域的城市道路清扫保洁、垃圾清

运和公厕、中转站的管养工作，清扫面积

380多万平方米，包含 11座垃圾中转站和

33座公厕。

在日常保洁工作中，启洁公司要求对

保洁的所有路面做到每天两次普扫，全天

候保洁，要求环卫工人每天对道路的路牌、

果皮箱、城市家具、灭烟柱和路口的遮阳棚

进行冲洗、消杀和擦拭，使所有路面都达到

“五无六净”的规范标准。同时，在人员作业

方面，要求路面达到无杂物、无积尘，绿化

带无漂浮物；车辆作业时要求做到“三级扫

六冲洗，路面见本色”；公厕和垃圾中转站

要求做到一天 6次消杀，达到无蚊蝇、无异

味。

刘秀娟说，近三年来，启洁公司先后

投入机扫车、高压冲洗车、道路养护车、

垃圾压缩车、护栏清洗车、吸污车、雪铲

等大型设备 70 多辆，投入电动三轮保洁

车 230 辆、人力三轮保洁车 305 辆，一线

用工 428 人，为市民创造一个干静、舒适

的生活环境，得到各级领导及全市人民

的高度赞扬及肯定。曾连续荣获环卫工

作先进单位、扫雪除冰工作先进单位和

数字化城市管理工作先进集体等荣誉称

号。

小型清扫车司机罗晶晶：
用心工作 让城市越来越干净
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“我以前在家做全职妈妈，2019年 8

月 26日来到启洁公司上班，与以前相

比，现在最大的不同就是通过了解环卫

工作，我会更加注重城市卫生，尤其是

要教育自己的子女从小做起，爱护我们

共同生活的家园。”罗晶晶说，没干环卫

工作之前，每次与家人一起出来逛街，

最多会提醒家人不要乱扔垃圾，现在即

使在她不上班的时候，看到地面上有垃

圾，也会主动捡起来扔进垃圾箱。

作为小型清扫车司机，罗晶晶每天

早上 7 点半上班，等检查完车辆的水

箱、机刷等一切正常后，8点左右就能到

达作业路面。她主要负责的道路在政通

巷、幸福巷和禄丰街，每天忙完这些路

段的清扫任务后，还会根据公司安排，

到城垣路、丹阳路的非机动车道内参加

清扫作业，一般大型清扫车到达不了的

路面都是她们的作业范围。

工作虽然辛苦，但并没有让罗晶晶对

这份工作减轻热爱。“虽然在外人看来我

的工作不体面，但是我喜欢这份工作，我

的辛勤和汗水能让这个城市更干净、整

洁，能给城市发展作贡献，我已经很骄傲

了。”罗晶晶说，随着人们素质的提高，很

少有人随地扔垃圾了，这也说明市民越来

越尊重环卫工作，因此她也会更加用心工

作，以自己的实际行动回报社会和人民。

走在市区马路上，经常会遇见这样

一群人：他们走街串巷，认真检查路面

是否有垃圾、杂物，果皮箱、垃圾桶是否

爆满，绿化带内是否有果皮、纸屑等，公

厕是否打扫干净，垃圾中转站的垃圾是

否及时清运……这群人就是“爱较真”

的环卫督察员。

为进一步改善城区保洁质量，着重

解决道路扬尘问题，提高人居环境质

量，市城市管理局环卫处强化“以克论

净、深度保洁”长效机制工作落实，积极

推进道路深度保洁，彻底擦亮城市道

路。

“‘以克论净’是对城市道路实施深

度清洁的一种考核方式，是指以扬尘的

克数，即重量来衡量道路的干净程度。

具体操作是督查员对考核路段内目测

最脏处选取 3个检测点位，每个点位用

直尺围成面积为 1平方米的正方形框，

使用扫刷对框内的路面灰尘进行收集、

测量，若考核道路 3个检测点称重的平

均值超过 10g/m2标准，判断该路段保洁

质量不合格。这种以克数来衡量干净程

度的检测方法改变了以往单纯靠视觉

看效果的评定标准，通过‘以克论净’考

核，道路洁净程度和清扫保洁质量都有

了显著提高。”董晓伟介绍说。

董晓伟说，目前市城市管理局环卫

处督查室共有 19名督察员，每天他们

会按照提前划分的网格分别到指定区

域督察卫生清扫保洁情况，在督察中一

旦发现哪个区域路段存在垃圾或城市

家具、护栏存在脏点，就立即通知环卫

作业公司进行打扫，保持城市环境始终

干净整洁。

“下一步，我们在督察工作中将严

格落实道路‘以克论净’考核标准，以

量化指标来强化城市保洁责任，将环

卫工作进行精细化管理。”董晓伟说，

这一做法对督促环卫工人履行岗位责

任，营造良好的城市环境起着至关重

要的作用。

城市管理局环卫处督查室主任董晓伟：
以克论净 做个“爱较真”的环卫督察员
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文 图 融媒体中心记者 于俊鸽

城 市 美 容 师

“创文”路上添光彩
环卫工人刘红兴：

会一直做下去 做到最好

“脏累是肯定的，但是每个工作都需

要有人来做。几年来，看到城市环境发生

了很大变化，乱扔垃圾的行为少了，车辆

停放井井有条……我们再辛苦，也觉得

值得。”环卫工人刘红兴认为，虽然平时

工作很辛苦，但大部分居民都很支持他

的工作，自己很有成就感。

今年 62岁的刘红兴参加环卫工作

多年，每天他与其他 7名环卫工负责广

成路城垣路交叉口至宏翔大道之间的人

行道路段，每天早上从 5点半开始，到下

午 6点结束，一天在上午和下午上班前

对道路进行两次普扫，之后便是对道路

的常规卫生保洁以及对城市家具、广告

牌、木制花池、垃圾桶和果皮箱等进行擦

拭、保洁。

由于年龄偏大，在工作中刘红兴经

常遇到令他感动的事。“比如市民看到我

们工作很辛苦，主动为我们送水、送奶、

送鸡蛋，还有一些爱心商家多次组织环

卫工人到他们店里吃饭，免费为我们提

供茶水，并且还让我们到他们的店里休

息等。”刘红兴说，现在人们越来越重视

环卫工作，尊重环卫工人，就凭这一点，

他也要把卫生打扫好，来回报市民的一

份份爱心。
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洒水车冲刷道路

罗晶晶开动清扫车打扫城市卫生

董晓伟检查垃圾桶卫生

徐海峰每天认真做好道路冲洗作业

环卫工人冲洗垃圾桶

对道路尘土进行“以克论净”称重

刘红兴在路上清扫卫生


